
北京、张家口联合申办 2022 年冬奥会的
工作正在紧锣密鼓地进行之中。在4日的媒体
通气会上，北京冬奥申委新闻宣传部部长王惠
就申办冬奥会的一些热点话题进行了解答。

三地联动是优势
北京申办2022年冬奥会的冰上项目将在

北京城区举办，大部分雪上项目将在张家口举
办，而高山滑雪、雪车、雪橇项目将在北京的延
庆举办。王惠表示，比赛场馆分散在3个地区
是北京的申办优势。

“国际奥委会现在非常在意赛后场馆的可
持续发展，如果场馆过于集中将不利于群众日
后的使用，而分散在3个地区则更有利于人们
参与冬季项目。”王惠说，“这三地将用高速交
通连接，计划在今年内开通连接三地的高铁。
三地联动还能够拉动京张地区的经济发展。”

她介绍，每个场地都将有运动员村，而记
者们可以在高铁上的媒体工作室工作。

雾霾治理有信心
大气污染让北京举行赛事的环境条件受

到质疑。今年10月的北京马拉松就遭遇了严
重雾霾。

王惠表示，北京市对治理空气环境高度重
视，目前相关部门正联合华北地区各地治理空
气，“我们用了壮士断腕的决心和最严厉的措
施，希望能够还老百姓一个蓝天，我们对此有
信 心 。 我 们 出 台 了 两 个 计 划 ，一 个 是
2013—2017 年 空 气 治 理 计 划 ，另 一 个 是
2018—2022 年空气治理计划，根据这两个计
划，北京的PM2.5要得到有效控制，到2022年
冬奥会，我们绝对有信心给来参加冬奥会的运
动员们提供一个有利于他们发挥出自己最高
水平的条件。”

王惠表示，目前张家口的空气比北京好得
多，即使是北京有雾霾的时候，张家口依旧空
气清新，雪上项目在张家口举行，无论是现在
还是2022年，空气都没有问题。

民众支持更理性
比起举办2008年北京奥运会时的热情高

涨，北京民众对申办 2022年冬奥会的支持则
更加理性。

王惠表示，北京冬奥申委官网征集冬奥会
口号的当天就收到了超过 4000 多条民众回
复，而官网开通的征集意见栏目中也收到了很
多建议和祝福话语。

“现在冬季运动在华北开展得很好，去年
冬天由于受到索契冬奥会的影响，崇礼的滑雪
场接待人次超过了200万，很多人愿意参与冬
季项目。所以北京申办冬奥会符合老百姓的
愿望，他们为官网提供了很多与城市发展契合
度、老百姓利益相关的好建议。”

节俭办赛为理念
北京申办冬奥会的一大特点和优势就是

把北京奥运会大量的场馆再次利用起来。冰
上项目全部在北京，开、闭幕式将在“鸟巢”举
办，冰壶在“水立方”，冰球在五棵松和国家体
育馆举行。冰上项目只需要新建一个速滑馆。

雪上项目分别在北京的延庆和河北省张
家口的崇礼举办。崇礼的多数雪道已经具备
国际标准，只需按照奥运标准加以改造即可。
延庆则将利用地理优势，提供高山滑雪雪场。

王惠说：“北京奥运会遗产的利用最大化
地体现了节俭。节俭办赛是北京申奥的一大
理念和目标，我们要在设计最初就把场馆建设
和再利用考虑进去，用最低廉的成本举办一个
让人满意的冬奥会。我们不依靠奢华的设施，
而是要靠真诚、周到的服务来办好冬奥会。”

国际奥委会将在明年的 7月 31日投票确
认2022年冬奥会最终的举办城市。
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本报讯（记者 杨丽萍 文 李焱 图）继
《道口烧鸡铺》《我笨善良》《三个孬家伙》
上映、开拍之后，本土电影再有动作——
公路悬疑爱情电影《酒惑》昨日下午在省
人民会堂举行媒体见面会，本土导演郭永
涛携一众主创风尘仆仆从山西阳城影视
基地赶来，在活动现场与观众们分享了诸
多《酒惑》台前幕后的趣事。

“拍摄期间我们就是埋头干活，潜心
于每一个镜头的雕琢，拿作品说话才是
电影发展的硬道理。”虽然是第一次执导

电影，但已有多年执导广告片经验的郭
永涛，对这部电影有着十足的自信。

《酒惑》集公路风光、爱情、悬疑为一
体，是一部以酒驾为题材的公路商业片。

“虽与酒驾相关，但酒驾并非影片的着力
点，影片中灵魂的自我救赎才是最撼动人
心的地方。”郭永涛说。

据了解，《酒惑》剧本由编剧陈楫春和
郭永涛历经 3年打磨，电影关注小人物，平
淡而真实。套用 19 世纪英国著名的女作
家夏洛蒂·勃朗特的一句话：“虽然我们很

多人在现实生活中很贫穷、低微、丑陋，但
本片让我们的灵魂通过坟墓平等地站在
上帝面前，来审视自己的灵魂，来救赎自
己的内心。”

片中男主角刘立因在《爱情最美丽》中
饰演牛小北一角而备受好评。作为新生代
演员，他在片场的努力得到了导演和演员
们的一致认可。郭永涛说：“刘立不仅对自
己的角色上心，对待其他演员也十分细心，
拍摄进行到现在他和所有人都成了朋友，
人缘非常好。”

对于导演的夸奖，刘立十分谦虚：“现
在天气转凉，我们还在赶拍一些夏天的戏
份，演员们都穿得非常少。所以大家都很
辛苦，也因此关系更加亲近。”谈及在电影
中所饰演的人物，刘立有着自己的解读：

“刘晓波是个重情义、有担当、有情调的青
年，因为爱妻的意外身亡迟迟不能打开自
己的心闸。面对后来发生的一连串事故，
他最终坦然面对并选择原谅。”

记者了解到，虽然首执导筒，但郭永涛
在片场是出了名的严格。以 2日晚间的拍
摄为例，当天当地气温已经接近零摄氏度，
但剧组要赶拍夏天的戏份，所以演员们全
部换上夏装，如果一个眼神不到位，都会被
导演“重来一次”。仅仅是一个夜宴的开
始，就拍了足足3个小时。对此郭永涛回应
说：“一部电影呈现在观众面前，是需要经
过细致耐心的打磨的，细节决定成败，我们
不能把有瑕疵的电影呈现给观众。”

目前电影正在山西阳城紧张拍摄中，
预计将在明年夏天与全国观众见面。

导演郭永涛（右一）、男主角刘立（中）以及女主角在媒体见面会上。

新华社日内瓦11月3日专电 国际足联 3 日召开了
有关 2022年卡塔尔世界杯举办时间的商讨会。据国际
足联秘书长瓦尔克透露，卡塔尔世界杯基本确定将于
冬季举办。

当天的会议上共提出了5种关于赛事举办时间的提
案，经讨论目前还剩两个备选方案。

瓦尔克表示：“我们已接近正式敲定卡塔尔世界杯
的举办日期了，目前有两种备选方案，在2022年1月到2
月举办或者在2022年的11月到12月举办。”

卡塔尔世界杯组委会主席阿尔·萨瓦迪表示赞同国
际足联的决定。他说：“鉴于中东地区的气候，想举办一
届成功的世界杯，最理想的情况就是在冬季举办。”

虽然在冬天举办卡塔尔世界杯可以避免酷热天气，
但同时也对冬奥会和欧洲联赛赛程造成很大影响，因此此
项提议面临很多阻力，尤其是来自欧洲主流联赛的反对，因
为冬季世界杯会造成联赛赛程安排上的不便和为难。

国际足联执委会将于明年3月最终确定2022年世界
杯的举办日期。

本报讯（记者 杨
丽萍）继山城重庆之
后，红牛不插电演唱会
又转战中原大地。14
日，灵魂歌者蔡健雅将
第一次到郑州开个唱，
届时，她不仅会演唱自
己的经典歌曲，还将献

唱“谁说女子不如男”的经典豫剧选段。
本报将征集5名读者一起奔赴现场，见证
蔡健雅的郑州奇遇记。具体参与方式详
见郑州日报官方微博 http://weibo.com/
zzrbwb。

蔡健雅曾被台湾金曲奖三度封后，
她除了具备作为一个唱作歌手必须具备
的词曲唱等才能之外，在音乐制作和编

曲领域，同样有声有色。作为一名女性
唱作人，蔡健雅无疑很好地诠释了“谁说
女子不如男”这个道理，受到了一大批歌
迷的热捧。在上一场红牛不插电重庆演
唱会现场，重庆歌迷高呼“蔡健雅——我
们请你吃小面”，热情地表达着对蔡健雅
的喜爱。而这一次来到河南，或许“蔡健
雅——我们请你吃烩面”的标语就将出
现在河南省艺术中心。

从小面到烩面，不同的城市有不同
的美食，自然就有不同的文化和音乐。
而全能歌者蔡健雅也不是只会唱情歌和
都市的情调。此次来到豫剧的故乡，她
将会演唱“谁说女子不如男”这样的经典
豫剧唱段，也许这将会成为蔡健雅音乐
生涯的又一个另类亮点。想知道这一次

她会用什么方式来演绎豫剧？快报名参
加本报的歌迷征集活动吧。

相较于蔡健雅3年前的小型歌友会，
14日的这场演唱会更加正式，与此前的
演唱会相比，这次有着一种非常音乐化
的主题，它将以质朴和洋气为主题，让蔡
健雅的声音通过“不插电”这种音乐形
式，以最原始、自然的方式呈现给听众。

“不插电”，便是此次蔡健雅演唱会
的另一特色。所谓的不插电，指的是通
过尽量使用原声乐器，以获得纯净音
色，来达到一种更原始朴实的效果。
而此次演唱会也将用这种方式来证明

“不插电”不仅只是专业领域的一种音
乐概念，也将成为让更多人理解并接受
的音乐形式。

本报深圳专电（记者 王微晶）岭南辣妹热舞，开
启首届聚宝盆杯全国球迷联赛帷幕。昨日，代表河
南登场的郑州得劲球迷队首战告捷，3∶1力克西安
球迷队，赢得“开门红”。

中超联赛神奇谢幕后，球迷们的节日旋即到
来！昨天下午两点，简单而热辣的开幕式后，来自
全国各地的16支球迷代表队，云集深圳南山西丽水
库球场捉对厮杀。代表中原球迷出战的郑州得劲
队，与实力强劲的东道主深圳队以及重庆队、西安
队分在一组。

本次比赛由深圳聚宝盆理财融资公司主办，深
圳球迷协会承办，比赛为期5天 将于8日下午闭幕，5
日，郑州队将迎战小组最强劲的东道主深圳球迷队。

本报讯（记者 刘超峰）由国家体育总局举重摔
跤柔道运动管理中心、中国摔跤协会主办，河南省
体育局、河南省社会体育运动管理中心、濮阳市体
育局承办的2014年全国中国式摔跤俱乐部锦标赛3
日在濮阳市开赛。

本次比赛为期3天，共有来自全国16个省市44
支代表队的600多名运动员参加。

本报讯（记者 秦华）记者昨日获悉，与
张小娴、吴淡如齐名的女作家张曼娟，近日
在九州出版社出版散文集《此物最相思》。
书中，作者以王维的《相思》开篇，用20首诗
词、20个爱情故事，将古代与当今的爱情体
验相结合，给了爱情一个全新的诠释。

张曼娟年少时便以《海水正蓝》成名，
此后每有新作推出，皆受到广大读者的热
烈回响与讨论，屡登畅销书排行榜，成为最

具知名度与最受欢迎的华文女作家，知名
女歌手刘若英在接受采访时曾将张曼娟列
为自己最喜欢的女作家之一。张曼娟擅长
将古典文学的精髓结合现代流行手法，代
表作有《张曼娟妖物志》《海水正蓝》《缘起
不灭》等，其作品细腻纯净、深情感人，透露
出很强的人文关怀。

爱情是一个永恒的话题，面对快节奏
的生活旋律，纷繁复杂的现实世界，游走于

其中的现代人有着怎样的爱情体会？是
“奴为出来难，教郎恣意怜”的隐秘？是“相
思意已深，白纸书难足”的浓烈？还是“长
门尽日无梳洗，何必珍珠慰寂寥”的哀
愁？……《此物最相思》由王维之笔开篇，
借今引古，以古说今，这些或惊心动魄，或
平淡质朴的爱情故事穿越古今直达人心。
该书在台湾首发后，便荣居台湾诚品书店
华文创作排行榜第一名，台湾金石堂品味
华文排行榜Top60。

《此物最相思》受到刘若英、林清玄、张
晓风、侯文咏等知名人士的推荐。

本报讯（记者 陈凯）经过5天激烈角逐，2014年
全国体操冠军赛昨日在上海落下帷幕。我省体操
小将在本次比赛中发挥出色，共摘得 2枚金牌、2枚
铜牌。值得一提的是，河南队收获的 2枚金牌均来
自小将刘津茹，这位现役国家队小将拿下了女子跳
马和女子自由操两个项目的金牌，成为本次比赛唯
一一位“双金王”。同时，河南体操队本次比赛所取
得的成绩也创造了参加全国比赛的历史最佳战绩。

由于国家一线队选手刚刚参加完亚运会和体
操世锦赛还处于调整期，因此国字号主力并没有参
加本次比赛。尽管比赛的“含金量”不算太高，但是
国家二队和地方队选手也进行了激烈比拼，展现了
我国体操后备力量的风采。河南体操队共派出了6
名男队员和 4名女队员参加本次比赛，除了刘津茹
摘得“双金”外，董政豪和李懿薇还分别获得了男、
女跳马的2枚铜牌。

本报讯（记者 刘超峰）记者从建业俱乐部获悉，昨
日，2014 中超南北明星义赛名单最终正式敲定，由于联
赛刚刚结束，一些表现出色的中超名将可能缺席本次
比赛。

据了解，原定执掌南方明星队帅印的里皮，很有可
能不会出现在此次义赛中，而北方明星队由国安主帅曼
萨诺执教。相比此前公布的名单，广州恒大的埃尔克
森，广州富力的哈默德等球员将不会参加本次明星赛。

另据了解，两支队伍各包含 14 名中超球员，除了
中超球员外，此次比赛还加入了央视主持人、清华校
队成员、赞助商签约球员和宋庆龄基金会资助的小
球员。河南建业队大将张璐入选了北方明星队阵
容，这也是建业唯一一名入选的队员。

卡塔尔世界杯
初步定于冬天举办

中超南北明星赛
名单正式敲定

北京冬奥申委新闻宣传部部长王惠（右）在通气会上。 新华社发

当蔡健雅遇上郑州
完美诠释“谁说女子不如男”

11月3日，火箭队球员霍华德（上）在比赛中进攻。
当日，在2014—2015赛季NBA常规赛中，休斯顿火箭队
客场以104∶93战胜费城76人队。 新华社/美联

球迷联赛开战
郑州力克西安

全国摔跤比赛濮阳开赛

本报讯（记者 陈凯）昨晚，新赛季WCBA联赛展开
了第二轮的争夺，做客大庆的河南伊川农商银行女篮尽
管在第四节持续发力，但最终还是以74∶82遗憾地告负
于黑龙江女篮，遭遇新赛季开赛两连败。

首轮比赛，河南女篮与黑龙江队都输了球，是役两
军对垒，均希望用一场胜利一扫颓势。不过占据主场优
势的黑龙江队在国手纪妍妍的带领下开场便先声夺人，
以25∶18领先结束首节。

第二节，双方展开拉锯战，但主队外有纪妍妍，内有
外援伊莎贝尔，牢牢占据着场上的主动权，领先优势一
直保持在10分左右。反观河南女篮，除了外援霍金斯能
够给球队提供帮助外，很难再找到其他稳定的得分点。
半场结束，河南女篮以36∶47落后。

易边再战，河南女篮开始发力，霍金斯和田颖接连
得分，球队也将比分追至47∶52。黑龙江队被迫叫暂停
后，纪妍妍再展“女科比”风采，连突带投频频得分，刘佳
岑和张家赫两位球员也接连为主队锦上添花，黑龙江队
也借此重新建立起两位数的领先优势。第三节结束时，
河南女篮落后对手多达15分。

尽管大比分落后，但是河南女篮的姑娘们并没有就
此放弃，反而在外援霍金斯的带领下持续发力不断迫近
比分，不过，由于缺少稳定的得分点，再加上队伍年轻缺
乏经验，河南女篮最终还是未能逆转对手，以8分的劣势
败下阵来。

本场比赛，河南女篮仅有2人得分上双，分别是霍金
斯的29分、田颖的16分；而黑龙江队则有4人得分达到了
两位数，纪妍妍和伊莎贝尔两人联手更是砍下了47分。

赛后，谈及球队表现，河南女篮主帅王晓梅表示：
“队员已经拼尽全力，无奈实力确实不济，最终输掉了比
赛。我们现在除了外援以外，很难再找到另外的稳定得
分点。这将大大影响我们的攻击力，后面的比赛，如何
找到更多的得分点，是我们需要解决的关键问题。”

WCBA

河南女篮惜败黑龙江


